

ELTYS

Investisseurs éthiques

Nouvelle société coopérative d'investissement, Eltys a pour objectif de soutenir des entreprises respectueuses d'une éthique environnementale et sociétale. Pour pouvoir bénéficier de son aide, les critères sont assez stricts.

Jacqueline Remits

Depuis 2003, Daniel Verplaetse et Nicolas Konstantatos dirigent dvl.lighting, une PME caroloré-gienne spécialisée dans l'éclairage de vérandas. «Nous sommes constamment à la recherche de techniques innovantes et durables, et donc de fonds pour les financer, expose Daniel Verplaetse. Nos choix se fondent sur certaines valeurs comme l'éthique, une vision à long terme, le respect de l'environnement, une démarche sociétale et un partage des bénéfices et des savoirs. Alors que nous voulions innover, la crise financière nous a mis face à un manque de moyens financiers. Comment trouver de l'argent aujourd'hui? Nous nous sommes dit que d'autres aussi devaient se poser cette question.» Cette réflexion amène les deux hommes à envisager la création d'une société coopérative d'investissement éthique. «Le but est d'aider des projets de petite taille à se développer dans le respect du développement durable mais aussi de favoriser localement l'emploi.»

La société coopérative Eltys (Éthique et long terme pour un «Investissement» sociétal) vient ainsi de voir le jour. La lettre Y symbolise ses trois axes de développement: économique, social et écologique. Ses objectifs principaux sont de susciter l'intérêt pour un entrepreneuriat responsable et d'intégration sociale, d'investir dans d'autres projets répondant à une charte de gestion éthique et d'aider ces PME à atteindre leurs objectifs. La di-

mension d'éthique sociale et environnementale est intégrée dans les statuts de la coopérative. Eltys investira uniquement dans des sociétés, des institutions ou des projets ayant des caractéristiques spécifiques et des critères éthiques forts. Ainsi, l'autonomie de gestion empêchera un associé de détenir la majorité du capital, le processus de décision démocratique limitera le droit de vote des associés à 20%, quel que soit leur poids en capital. La société coopérative fonde sa philosophie sur la redistribution partagée de sa valeur ajoutée. Les fondateurs d'Eltys évaluent les besoins financiers en capital, dans lequel se trouvent les deux fondateurs, à au moins 2 millions d'euros pour commencer. «Le dividende sera limité à 6% et nous deman-

çons aux investisseurs un engagement financier de leur action d'au moins cinq ans.»

En aval, Eltys compte soutenir des projets qui rempliront des conditions assez stric-

DANIEL VERPLAETSE ET NICOLAS KONSTANTATOS
Leur objectif est de susciter l'intérêt pour un entrepreneuriat responsable et d'intégration sociale.



tes. Les entreprises citoyennes qui adhéreront à cette démarche s'engagent, en effet, à consacrer au moins 10% de leurs profits économiques au soutien de démarches sociales, environnementales et locales. Au moins 5% des bénéfices de ces PME soutenues par Eltys iront à leur personnel. Elles devront avoir leur siège social en Belgique et s'engager à ne pas importer ou exporter hors Union européenne. Reste à trouver le capital à risque d'Eltys dont le prix d'une part avoisine les 275 euros. «Nous lançons dès à présent l'appel à coopérateurs.»

www.eltys.org

Stylo pense-bête

Il vous est sans doute déjà arrivé de noter une information sur votre main à défaut de papier. L'inconvénient est qu'il faut ensuite se débarrasser de l'encre. Le concept Pen + Spray imaginé par six designers coréens apporte une solution à ce problème. Leur idée? Un stylo qui comporte à l'avant un dispositif qui projette une substance chimique applicable notamment sur la main pour former une excellente surface d'écriture. Cette pellicule se décolle ensuite d'une seule pièce. Un gadget qui risque de faire fureur chez les ados.

www.yankodesign.com
Source : Yanko Design.

Choisir le bon prénom

Le bureau de traduction londonien Today Translations a lancé un service en ligne spécial pour vérifier ce qu'un prénom signifie dans plus de 100 langues différentes. Pour 1.000 livres sterling (1.097 euros).

Selon Today Translations, il est important qu'un enfant porte un prénom qui sonne bien dans sa langue maternelle et qu'il n'ait pas de signification désagréable dans d'autres idiomes.

Exemple regrettable: Suri (fille de Tom Cruise et de Katie Holmes) signifie «pickpocket» en japonais, «devenu aigre» en français et «thon rouge» en italien...

Sources: Today Translations, Die Geschäftsidee.

